



Communiqué de presse
Le 22 septembre 2023

Lampedusa : la mobilisation citoyenne s'organise pour un accueil digne des migrants en Europe

En lançant en avril 2023 une pétition «garantir un accueil digne des migrants en Europe», les citoyens ne savaient pas que la crise provoquée par l'arrivée de 11 000 nouveaux migrants sur la petite île italienne ramènerait le sujet de la crise migratoire au centre du débat politique.

Ils réaffirment ici leur revendication et demandent l'application d'un principe fondamental au sein de l'Union européenne : la dignité humaine pour tous.

L'ACCUEIL DES MIGRANTS : UNE ACTUALITÉ BRÛLANTE

L'arrivée de migrants sur l'île de Lampedusa a remis la question de l'accueil des migrants au cœur de l'actualité ; l'ensemble des représentants politiques s'est exprimé sur la question avec en ligne de mire les élections européennes qui se tiendront le 24 juin prochain.

Plusieurs représentants politiques issus de différentes formations ont déjà appelé à la solidarité entre les États membres en demandant à l'Union européenne d'agir de manière coordonnée. Ursula VON DER LEYEN, Présidente de la Commission européenne a précisé dimanche que « l'immigration irrégulière est un défi européen et a besoin d'une réponse européenne, nous sommes ensemble. »

De son côté, Raphaël GLUKSMANN (Place Publique), soutien de la pétition, a de nouveau insisté sur le fait que « la question migratoire [devait] se jouer à l'échelle européenne » et d'ajouter [qu'] « il ne faut pas laisser les mots de l'extrême droite contaminer [le] débat public [...] le devoir de l'Europe, à la fois légalement et sur le terrain des principes, c'est de sauver les gens qui meurent en Méditerranée ».

Pour autant, une partie importante de la classe politique française et européenne défend une politique coercitive et sécuritaire de l'immigration. En France, le débat entre accueil « subi » ou « choisi » a refait son apparition avec la publication de la tribune sur la régularisation des travailleurs sans-papiers dans les secteurs en tension par 35 parlementaires le 11 septembre.



FACE AUX DISCOURS DE REJET, DES CITOYENS PRENNENT LA PAROLE AVEC UNE PÉTITION CITOYENNE (ICE) POUR UN ACCUEIL DIGNE ET HUMANISTE DES MIGRANTS EN EUROPE

Pour contrer les discours coercitifs, des citoyens se mobilisent et enclenchent une action de mobilisation depuis plusieurs mois pour faire valoir les principes de la dignité humaine avec une initiative citoyenne européenne pour garantir un accueil digne des migrants en Europe.

L'enjeu est double :

- **Changer la législation européenne ;**
- **Éveiller les consciences** en prenant part au débat public, en incarnant et en humanisant une réalité de terrain.

Plus de 8 000 personnes ont d'ores et déjà signé l'initiative citoyenne européenne (ICE) portée par les collégiens de l'établissement Rosa Parks à Rennes dont : Nathalie APPÉRÉ, Maire de Rennes¹, qui contribue à promouvoir largement l'ICE ou encore des personnalités politiques telles que : Benoît HAMON, Najat VALLAUD-BELCKASEM, Raphaël GLUCKSMANN, Damien CARÊME, ou encore Jeanne BARSEGHIAN.

Selon eux, «la raison principale [à l'accueil digne et humaniste des migrants] est l'inadéquation persistante des règles européennes et le manque de solidarité entre les États membres. L'Union étant un espace de liberté, de sécurité et de justice dans le respect des droits fondamentaux... ».

Les élèves du collège Rosa Parks à Rennes dénoncent le non-respect de cette valeur fondamentale qu'est la dignité humaine au sein des États membres de l'Union européenne et sollicitent dans le cadre de l'élaboration d'une politique commune en matière d'asile, l'adoption de règlements visant à :

1. **Respecter les droits fondamentaux** en rendant contraignantes pour les États membres des normes d'accueil en matière d'alimentation, de santé, de logement, d'éducation et de travail qui garantissent aux demandeurs d'asile des conditions de vie dignes, comparables dans toute l'Union européenne.
2. **Révision du règlement de Dublin :** instaurer un nouveau mécanisme de répartition des demandeurs d'asile dans l'Union européenne, fondé sur leur libre arbitre et sur une solidarité effective entre les États membres.

Lien vers l'ICE : <https://eci.ec.europa.eu/030/public/#/screen/home>

¹ Article : [Immigration : la maire de Rennes réclame à la gauche un « discours courageux »](#), publié le 21/09



CONTACT PRESSE :

Camille MÉNARD - Tél. : 06 80 21 88 85 ; mail : c.menard@agence-influences.fr